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Protokoll zur Vorstandsitzung am 14. März 2024 
 

Datum: 14.03.2024 

Ort.: Vereinsheim Rangsdorfer Weg 16, 15827 Blankenfelde-Mahlow 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 23:55 Uhr 

Anwesend: Stephan Klein, Jürgen Hofsommer, Karin Hofsommer, Ines Karusseit, Kirsten Aufreiter, Andreas 
Zink, Paul Krause, Nadine Schley, Nora Neubauer 

Entschuldigt: Uli Krüger, Manuel Hammer, Pascal Döscher 

Beschlussfähigkeit des Vorstandes: ja 

Sitzungsleiter: Stephan Klein 

Protokollant: Ines Karusseit 

Folgetermine: 22.03.2024 (19:00 Uhr) –  Mitgliederversammlung  
28.03.2024 (18:30 Uhr) –  Vorstandssitzung (BGB) 
30.03.2024 (ab 16:00 Uhr) – Osterfeuer 
 

Termine Juleica – Weiterbildung für alle Jugendtrainer: 

 Rückläufer der Zertifikate vom KSB noch offen 
Erste-Hilfe-Kurs – Februar/März 2024 in Abstimmung mit KSB 

1 Eröffnung, Anträge und Festlegung der Tagesordnung 

Tagesordnung wurde genehmigt. 

Zur Beerdigung von Klaus-Dieter Schley waren Vertreter des Vorstandes anwesend.  

2 Abnahme des Protokolls der letzten VS-Sitzungen 

Das Protokoll zur BGB-Vorstandsitzung am 29.02.2024 wurde ohne Änderungen genehmigt.  

3 Mitgliedswesen  

3.1 Aktuelle Mitgliederzahl  

Per 29.02.2024:  Mitglieder: 833 
 Eintritte 2024: 27 
 Austritte 1. Halbjahr 2024: 18 

3.2 Mitgliedsbeiträge 

• Die 1. Mahnung wurde an säumige Zahler versandt. Bei 18 Mitgliedern ist der Beitrag noch offen. Einzelne 
Mitglieder haben zwischenzeitlich bezahlt. 
Am 25.04.2024 wird über die entsprechenden Ausschlüsse der säumigen Mitglieder abgestimmt.  

• Austritte werden nur mit gültiger Austrittserklärung akzeptiert. Zukünftig soll die Möglichkeit bestehen, Ein- 
und Austritte durch digitale Formulare auf unserer Internetseite ausfüllen zu können. Die Originalunterschrift 
ist dabei noch ein Problem. Die Formulare der Ein- und Austritte sollen dann automatisch an den 
Abteilungsleiter und Kirsten als Mitgliederverwaltung gesendet werden.  
Die Möglichkeiten der automatischen Authentifizierung über die E-Mail-Adresse sollen mit Health 365 geklärt 
werden und ein entsprechender Auftrag erteilt werden. V: Jürgen 

• Kirsten möchte nur über mitglied@blau-weiss-dahlewitz.de angeschrieben werden. 

• Führungszeugnisse und Ehrenkodex weiterhin offen, die Abteilungsleiter fragen bei den Trainern und 

mailto:mitglied@blau-weiss-dahlewitz.de
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Übungsleitern nach. 

• Fehlende Informationen an die Abteilungsleiter über Stand der Führungszeugnisse und Ehrenkodex – die 
Listen von Trainern und Ehrenkodex soll zusammengeführt werden – Besprechung auf Teams-Sitzung am 
11.04.2024 notwendig einschl. der Zugriffsrechte (die Abteilungsleiter erhalten Leseberechtigungen). 

4 Finanzen 

• Budgetplanung 2023: letzte Budgetverfolgung IV. Quartal 2023 liegt in Teams vor 

• Budgetplanung 2024: Entwurf liegt in Teams vor 

• Jahresabschluss 2023: ist erfolgt. Die Unterlagen wurden durch die Kassenprüferinnen überprüft, Fragen 
wurden bearbeitet. 

• Genehmigung der Rücklagenbildung: Gesamte Rücklage: 35.228,92€ (20.000,00€ für Instandhaltung 
Sportanlagen und 15.228,92€ als freie Rücklage ermittelt nach §62 (1) Nr. 3 AO) – die Genehmigung wird in 
die nächste Vorstandsitzung aus Zeitgründen verschoben. 

• Förderanträge an Gemeinde und den KSB sind termingerecht gestellt worden, Zusage KSB ist noch offen, 
Zusage Gemeinde liegt vor.: 3.790,00 €. 

• Strafen Abteilung Fußball:  
1. wegen Verlegung Spiel = 10,00 € zzgl. 15,00 € Mahngebühren für 1.und 2. Mahnung. – Die Rechnung 
wegen notwendiger Verlegung eines Spieles wird vom Verein übernommen, die Mahngebühr wird von der 
Abteilung übernommen. 
2. wegen Beleidigung Schiedsrichter durch Spieler = 10,00 € zzgl. Mahngebühren von 15,00 € ebenfalls 
wegen 1. und 2. Mahnung. – Diese Strafen einschließlich Mahngebühren bezahlt die verursachende 
Abteilung. (Die Forderungen und Mahnbescheide wurden uns zugeschickt, es wurde Widerspruch gegen 
beide Vorgänge eingelegt. Das Mitglied hat in eigenem Namen Geschäfte veranlasst und uns als Verein 
angegeben.) 

• Übungsleiterverträge: neue Übungsleiter melden mit:  
- Name, Vorname,  
- Anschrift,  
- seit wann im Verein,  
- seit wann als Übungsleiter tätig,  
- mit oder ohne Lizenz 
Bei Übungsleitern, die Kinder und Jugendliche trainieren, bitte an die Nachweise denken! 

• Ausscheiden von Übungsleitern: Es ist gemäß unterzeichnetem Übungsleitervertrag eine schriftliche 
Vertragskündigung erforderlich. Diese muss dem Abteilungsleiter zur Kenntnis gegeben werden und dieser 
zeichnet sie rechts oben ab. Beispiel: 
„Hiermit kündige ich zum … (halbe Saison bzw. zum Ende der Saison möglich) meinen Übungsleitervertrag 
vom … in der Abteilung ... 
Datum ...  Unterschrift …“ 

5 Mitgliederversammlung am 22.03.2024 um 19:00 Uhr 

• Versammlungsleiter: Andreas Zink 

• Wahlvorstand noch offen – wird auf Mitgliederversammlung gesucht und gewählt. Stephan hat eine 
Checkliste für die Wahlleiter angefertigt. 

• Stephan lädt Gäste ein: Bürgermeister, Präsident des KSB, Ortsbürgermeister 

• Folgende Anträge stellt Jürgen in die Internetseite: 
1. Antrag auf Satzungsänderung: Änderung des Vereinszwecks  
2. Antrag auf Satzungsänderung: Zahlung der Ehrenamtspauschale an Vorstandsmitglieder 
3. Antrag auf Änderung der Beitragsordnung: Mitglieder in Elternzeit 

• Über Auszeichnungsvorschläge wurde abgestimmt, alle Vorschläge wurden angenommen 

• Manuel kümmert sich um die Technik 

6 Partnertreffen am 20.02.2024 

• Andreas ist durchaus zufrieden 

• 30 Sponsoren waren angeschrieben worden, 15 Sponsoren waren anwesend (30 Personen) 

• Der Verein wurde präsentiert. 

• Die Teilnehmer waren überrascht, wie groß wir sind und was wir alles machen. Hier sollten wir unbedingt 
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nachfassen. 

• Das Vereinsheim war sehr gut vorbereitet gewesen. 

• Im Nachgang sind 2 Spenden eingegangen. 

• Wir müssen nacharbeiten, damit eine Kontinuität entsteht. 

• Der Sponsorenverantwortliche der Abteilung HB fühlt sich übergangen, da er nicht eingeladen war, obwohl 
er sehr viel für die Abteilung HB getan hat. Er gibt seine Arbeit für das Sponsoring HB auf, was zu Verlusten 
in den Einnahmen der Abteilung HB führen wird. 

• Nadine, Paul und Stephan bestätigen den Eindruck von Andreas. 

• Eine Wiederholung der Veranstaltung ist auf jeden Fall notwendig. 

7 zukünftiges Sponsorenkonzept 

• Es wird ein zukünftiges Sponsorenkonzept mit „Paketen“ geben. 

• Wir wollen Sponsoren „abholen“ und bestehende Sponsoren in das Konzept mit Hauptsponsoren einbauen. 

8 Zukunft Abteilung FB 

• Paul und Uli legen zum 30.06.2024 ihr Amt nieder. Bisher gibt es keine/n Nachfolger. 

• Der Jugendleiter hört eventuell auch auf. Er macht weiter, wenn er Unterstützung von einem weiteren 
Mitglied hoffentlich bekommt. Sie würden sich dann in Jugendleiter Großfeld und Jugendleiter Kleinfeld 
teilen. 

• Es wird eine außerordentliche Abteilungssitzung geben, der Termin wird zur Mitgliederversammlung 
bekannt gegeben. 

9 Klubtalent 

• Stephan stellt die Ergebnisse der Vereinsumfrage vor. Er möchte die Ergebnisse noch Abteilungsweise 
auswerten. 

• Im Fahrplan geht es weiter mit zwei Mitgliedern, die sich in der Umfrage bereit erklärt haben, mitzumachen 
und im Bereich Personalwesen tätig sind. Stephan hat sie schon angesprochen. Wenn sie bereit sind, 
mitzumachen, geht es weiter mit der Organisation weiterer Teams, z.B. für IT 

• Stephan gibt für alle den Coaching-Bereich von Klubtalent frei zum Beispiel für Themen „was tue ich, wenn 
der Trainer aufhört, wenn…“ und zur Elternarbeit. 

10 Osterfeuer 

• Waffel backen – Gymnastik 
weiteres Essen – Manuel 
Feuerstellen und Holz – Technik-Team 

• Eine Dahlewitzer Familie hat wieder 100€ gespendet. 

• Zusammenarbeit mit Jugendfeuerwehr ist noch offen – Jürgen ruft an 

11 Arbeiten mit Teams  

• Am Donnerstag, 11.04.2024 wird es eine Sondersitzung um 19:00 Uhr im Vereinsheim geben zur 
einheitlichen Verwendung und Datenablage bei Teams mit Theresa oder Peer von Health 365 und 
folgenden Themen: 
- Daten hoch und herunter laden 
- Wo steht was? 
- automatische Weiterleitung der E-Mails nach Schlagworten, z.B. „Kündigung“ an Kirsten, wenn dieses 
möglich ist. 

12 Sportstätten/Baumaßnahmen 

12.1  Kunstrasenplatz 

• Die Ausschreibung ist vorbereitet. Es fehlt der letzte Stempel auf der Baugenehmigung, danach kann die 
Ausschreibung erfolgen. 
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• Der Bau muss dieses Jahr erfolgen und die Abnahme muss bis 31.12.2024 abgeschlossen sein. 

12.2  Vereinsstammtisch 

• Im Mai werden die Hallenzeiten neu vergeben. 

12.3  Zustand Hallen 

• Duschen im Neubau schimmeln 

• Sporthalle in der Karl-Liebknecht-Straße wird 2025 abgerissen und neu gebaut. Die Nutzer werden auf die 
anderen Hallen, auch auf die von uns genutzten, verteilt. 

12.4  Bau- und Erhaltungsmaßnahmen / Technikteam 

• Das Technik-Team hat neben den laufenden und regelmäßigen Arbeiten, wie u.a. Mülleimer leeren, 
Platzordnung herstellen, monatlich Zählerstände ablesen, zwischen 29.02. und 13.03.2024 folgende 
Maßnahmen realisiert: 
1. Auf beiden Plätzen wurden die Linien aufgebracht 
2. Im Neubau wurde ein Urinal in der Herrentoilette wieder benutzbar gemachte nachdem die Flüssigkeit 

nicht mehr abflossen. 
3. Am Kunstrasenplatz wurden die Nadeln abgefegt und der Platz abgezogen. 
4. Der Ballfangzaun am Kunstrasenplatz wurde repariert und auch die MINI-Tore. 
5. Das Banner für den Vereins-Fan-Shop wurde am 07.03.2024 angebracht. 
6. Die Firma Schmitt hat am 11.03.2024 die Rasenpflege auf dem Hauptplatz durchgeführt. 
7. Die Beregnungsanlage wurde auf eigene Verantwortung in Betrieb genommen, die Regner gewartete, 

markiert und gepflegt. 
8. Die Düngerlieferung wurde am 14.03.2024 eingelagert. (Info: nicht ins öffentliche Protokoll) 
9. Das Banner „Sterne des Sports in Bronze“ wurde am neuen Platz angebracht  

 

13 Berichte aus den Abteilungen 

13.1  Gymnastik 

Training läuft normal, es gibt nichts Neues. 

13.2  Volleyball 

Nächsten Montag wird eine Abteilungssitzung u.a. zu Verhaltenskodex, Vereinsumfrage durchgeführt sowie eine 
Änderung eingeführt: es gibt keine Jugend und Oldies mehr, sondern Einsteiger und Fortgeschrittene. 
Im Sommer wird es einen Arbeitseinsatz wegen neuen Beachsandes geben 

13.3  Laufen 

Das gemeinsame Lauftraining wird zu den bekannten Zeiten sonntags im Wald zurzeit als Hindernislauf 
durchgeführt und donnerstags auf der Winterrunde. 
Unser Laufjahr haben wir am 17.02.2024 mit unser Jahresauftaktveranstaltung begonnen. Am Vormittag führte 
uns eine Wanderung auf dem Blankenfelder Naturlehrpfad um den verlandeten Blankenfelder See. Danach 
haben wir es uns in der Mutterwelt gut gehen lassen. 
Einen Tag später startete die Laufserie Energie-Cup Teltow-Fläming in Luckenwalde mit seinem ersten Lauf an 
dem wir mit 7 Aktiven teilgenommen haben. 
Als nächstes steht der Ludwigsfelder Frühlingslauf am 23.03.2024, der dieses Jahr in Siethen ausgetragen wird, 
sowie der 50. Lauf Rund um die Römerschanze auf dem Plan. 
Nicht vergessen wollen wir die Osterwanderung am Ostersonnabend, den 30.03.2024, an deren Vorbereitung, 
die Nordic-Walking Frauen arbeiten, und gemeinsam mit den Läufern die Durchführung planen und bestreiten. 

13.4  Handball 

Die Abteilung hat eine Trainersitzung durchgeführt. Sie suchen neue Trainer/innen für die Frauen- und 
Jugendmannschaften. Bisher haben sich 3 neue Trainer für die Frauenmannschaft vorgestellt. Die Trainer 
werden kosten. 
Die Meldung der Mannschaften muss bis Ende März 2024 erfolgen. 
Die Halle ist oft blockiert wegen Gemeinde- oder Schulveranstaltungen oder den GAV. Außerdem ist die Halle 
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häufig verschmutzt, die Reinigung funktioniert nicht wie sie sollte. 

Was ist mit den Jacken als Ersatzlieferung wegen der falschen Farbe? 
Es sind noch nicht alle REWE-Prämien bei HB angekommen, die Leibchen fehlen. 

13.5  Tischtennis 

Die Abteilung ist stark auf 100 Mitglieder gewachsen, hauptsächlich Kinder. 
In der neuen Saison gibt es einen B-Trainer. 
Stephan denkt laut darüber nach, eine eigenen Leistungsstützpunkt für 4 Jahre zu eröffnen, die 
Voraussetzungen werden erfüllt. 
1. Männermannschaft Platz 3 in der Brandenburg-Liga 
2. und 3. Männermannschaft werden wieder absteigen wegen der Spielerabgabe nach oben.  
4. Mannschaft steigt auf. 
Der Nachwuchs platzt aus allen Nähten. 
1. Jugendmannschaft Platz 3 in der Brandenburg-Liga 
nächstes Jahr wird vielleicht eine Frauenmannschaft eröffnet 

14 Sonstiges 

• Hinweis Nora zu unserem Wording 

Wir sollten uns auf die Verwendung einheitlicher Worte für die gleiche Sache einigen: 

Mitgliederversammlung und nicht Jahreshauptversammlung 
Partnertreffen an Stelle von Sponsorentreffen oder Netzwerktreffen 
 
Dahlewitz, 28.03.2024 
 

 
___________________________________  _____________________________________ 

erstellt Ines Karusseit bestätigt Stephan Klein  
Schriftführerin 1. Vorsitzender des Vereins 


